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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Finalmente chegou um dos momentos mais aguardados 
do programa Universidade Gratuita. A Secretaria de 

Estado da Educação (SED) de Santa Catarina lançou 
o edital para o cadastro de estudantes no programa 
na quarta-feira, 27. Os critérios para cadastramento, 
cronograma e requisitos para participar do processo 
de concessão estão disponíveis no Diário Oficial do 
Estado. Para ter direito ao benefício, o estudante deve 
estar regularmente matriculado em curso de graduação 
nas instituições universitárias participantes; efetuar o 
cadastro que se dará exclusivamente pela internet e, caso 
ele já receba bolsa do UNIEDU ou do Fundo Estadual de 
Apoio à Manutenção e ao Desenvolvimento da Educação 
Superior (FUMDES) e tenha interesse em realizar o 
cadastro para participar do Universidade Gratuita, deve, 
primeiramente, interromper o recebimento do benefício 
e realizar o cadastramento de acordo com o cronograma 
publicado no site.

Em contrapartida, todos os estudantes participantes do 
Programa deverão realizar uma prestação de serviço de 20 
(vinte) horas por mês proporcional ao tempo do benefício. 
O trabalho deverá ser realizado na região onde o estudante 
cursou a graduação. A classificação para o programa será 
feita considerando renda familiar, valor da mensalidade e 
despesas com moradia, saúde, entre outros itens. 

Enquanto isso, ainda corre no Tribunal de Justiça 
de Santa Catarina (TJ-SC) um pedido de suspensão 
do Programa feito pela Associação de Mantenedoras 
Particulares de Educação Superior de Santa Catarina 
(Ampesc) sob o argumento de inconstitucionalidade do 
projeto.

Em seu discurso na abertura do Congresso de 
Municípios, Associações e Consórcios de Santa Catarina 
(Comac-SC), Jorginho Mello (PL) mostrou-se incomodado 
com a ação da Ampesc, mas confiante na legalidade de 
sua proposta. 

Cadastro para o Universidade Gratuita

Operação FUNDRAISING
Na manhã desta quinta-feira, 28, o Grupo de Atuação 
Especial de Combate às Organizações Criminosas 
(GAECO) deflagrou a operação FUNDRAISING, que visa 
desarticular organização criminosa que teria fraudado 
diversos processos licitatórios e movimentado mais de 
18 milhões de reais em recursos 
públicos.
A investigação, realizada pela 
Subprocuradoria-Geral de 
Justiça para Assuntos Jurídicos 
do Ministério Público de Santa 
Catarina, pelo GAECO e pelo 
Grupo Especial Anticorrupção 

(GEAC), apura práticas realizadas por organização 
criminosa que, por meio de diversas empresas de 
fachada ou pessoas físicas utilizadas como “laranjas” 
e direcionavam a construção de editais de licitação 
encaminhando modelos para serem aplicados por 

instituições públicas. A 
organização teria concorrido 
e vencido 308 certames, 
celebrando contratos com 
146 municípios catarinenses 
de pequeno porte, dos quais 
teriam sido pagos um montante 
superior a R$ 18 milhões.

Foto: Gaeco/Divulgação

INMETRO
O Instituto de Metrologia do Governo de Santa Catarina e a Secretaria da Indústria, do Comércio e do Serviço inauguram 
nesta sexta-feira, 29, o primeiro Laboratório de Medidor de Umidade de Grãos do Estado e o segundo Posto de Certificação 
Volumétrica de Veículo-Tanque Rodoviário. As verificações metrológicas do IMETRO/SC nos medidores de umidades de 
grãos vão trazer mais segurança para as medições, que são essenciais para o cálculo correto do peso e do preço de 
produtos como soja, milho, arroz e trigo, além de contribuir para o controle da qualidade destes grãos no transporte e no 
armazenamento. 

Acordo
Edson Moritz, presidente da Companhia Catarinense de Águas e Saneamento (Casan), passou por uma sabatina na 
quarta-feira, 27, na Assembleia Legislativa para prestar esclarecimentos acerca das ações que estão sendo tomadas 
após o rompimento do reservatório de água, no início do mês, no bairro Monte Cristo, em Florianópolis. Durante a 
conversa, ele informou o pagamento de aproximadamente R$ 3 milhões em indenizações aos atingidos. Também na 
quarta-feira, a Casan e os moradores atingidos na tragédia chegaram a um acordo sobre o valor para as despesas de 
pronto pagamento, voltada para gastos mais imediatos, como alimentação, locomoção e remédios. Os pagamentos, de 
cota única, vão ocorrer da seguinte forma:
Para famílias de até 2 integrantes: 1 salário-mínimo regional (R$ 1.521,00);
Para famílias de 3 e 4 integrantes: 1,5 salário-mínimo regional (R$ 2.281,50);
Para famílias acima de 4 integrantes: 2 salários-mínimos regional (R$ 3.042,00).

Marco temporal aprovado
O Senado aprovou na quarta-feira, 27, por 43 votos a 21, o projeto que estabelece um marco temporal para demarcação 
de terras indígenas. A matéria ainda segue para a sanção do presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) e o veto parcial ou 
total do projeto já é esperado. Somente a votação da maioria dos deputados e senadores será capaz de derrubar o veto 
presidencial.


